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■记 者 林旭东
通讯员 徐冰艳 张丹燕

本报讯 日本长谷川香料株式会
社年产 4500吨食品香料项目签约落
户、西卡（浙江）新材料有限公司开工
奠基……2024年，独山港经济开发区
坚持“项目为王”理念，不断创新完善
招商机制，持续增添招商动能，将新项
目、好项目、大项目作为独山港未来经
济发展的主引擎，招大引强成果丰
硕。去年，独山港共签约项目13个，完
成招大引强项目 10个，其中超亿美元
项目 2个、超 10亿元项目 8个，实际利
用外资7077.78万美元，总量列全市第
二。

“企业愿意来独山港投资兴业
是对我们的信任，我们将用最真诚
的服务，打造最优的营商环境，尽可
能满足企业的需求。”独山港经济开

发区招商服务办负责人胡希说。去
年独山港完成的招大引强项目中，
既有长谷川香料这样的新项目，又
有荣成纸业这样的增资项目，企业
与政府之间实现了“双向奔赴”。正
如长谷川香料株式会社常务执行役
员、苏州及上海公司董事长天池正
康所说，企业新项目启动后就受到
了独山港的大力帮助，帮助企业解
决选址等问题，也让企业更加坚定
扎根独山港。

独山港与长谷川香料于2021年结
缘，经过初次洽谈后，独山港始终与企
业保持联络。“长谷川在2023年重新开
启海外投资计划后我们第一时间跟
进，当时企业的第一选择并不在独山
港，经过我们多次沟通，在企业上门考
察时将独山港最好的一面展示给企
业，让他们感受到我们的招商诚意及
实打实的政策支持后，企业最终选择

落户独山港。”胡希说。独山港始终将
服务企业放在首位，也受到了越来越
多企业的青睐。西卡（浙江）新材料有
限公司奠基开工前，集团就将西卡广
州贸易公司搬迁到独山港，与独山港
一同成长发展。

招商有温度，更有力度。去年，独
山港坚持产业链招商，将化工新材料、
先进装备制造、现代物贸3个主导产业
以及航空航天、新能源、生命健康 3个
培育产业作为招商引资重点方向，实
现延链、补链、强链，完善产业上下游
体系建设。

目标明确，行动更显果断。去年
年末，独山港在上海推出了全市首个

招商引资社会化引荐奖励实施办法，
持续推进中介招商，进一步加强信息
畅通渠道，为招大引强打好基础。此
外，去年 6月，独山港还成立金港母基
金，目前，基金已有在谈项目 13个，交
割金额达到 2050万元。中介招商、基
金招商、载体招商等多种形式的招商
新模式，为独山港招大引强提供充足
动力。

站在新一年的起点上，独山港对
今年的招大引强工作更显自信。“我
们将利用好现有招商资源，不断加强
招商队伍铁军建设，进一步做好招大
引强工作，早日把重点在谈项目转化
为实实在在的落地项目。”胡希说。

独山港释放招商引资独山港释放招商引资““强磁场强磁场””
去年签约招大引强项目10个

■记者 倪雨伦 通讯员 纪亚千

本报讯 吸引 70万名游客、带来
3500 万元旅游收入、发放百万元农
文旅体消费券、成功创建省三级旅游
驿站……2024年，林埭镇以其创新的
文旅融合策略，为乡村画卷增添了浓
墨重彩的一笔，文旅事业整体呈现出
人气旺、消费热、市场火的良好态
势。

“我们一起去坐彩虹滑梯。”“好漂
亮的旋转秋千！”走进徐家埭棒球场的
无动力乐园，仿佛踏入了一个专属于
孩子的梦幻城堡。活力满满的运动风
扑面而来，清新自然的乡野风光和多
巴胺配色的游乐项目相得益彰。这是
林埭镇深化“文旅+体育”带来的消费
新场景。无动力乐园的加入，不仅给
棒球场带来了更多的人流，也带来了

新的发展路径。自开业以来，团建游、
团队研学、亲子运动游、田园休闲游等
文旅产品陆续推出，棒球基地不再只
是体育爱好者的天堂，也成了全民共
享的休闲娱乐好去处。“游乐园挺适合
小朋友的，来玩玩很不错。”带着孩子
游玩的市民周丽说。

此外，林埭镇还落地建设了万高
唯艺展中心，打造出集时尚婚庆、艺术
展览、休闲娱乐、商务会展等为一体的
新型乡村艺术文旅空间，进一步丰富
游客体验。通过举办大型电音啤酒派
对、欧洲杯露营狂欢季、夏日造浪计
划、西泠名家张宏书法篆刻展等活动，
艺展中心累计吸引8万余名游客，创造
营收60余万元。

在建设新场景的同时，策划新活
动也是让老地方产生新可能的妙计。
去年，葳乡田园在认领菜地的基础上，

推出了首届“种地吧”挑战赛，以及田
园猜谜寻宝、宋韵游园会、1元拼团种
蔬果等多项活动，把田野变成了欢乐
的海洋。今年，葳乡田园还将与阿里
大文娱集团大麦音乐共同建设葳乡音
乐小镇项目，让有趣的农耕文化、时尚
潮流的乡村独立音乐与乡村文旅相结
合，打造集音乐观演、特色民宿、田园
观光、文化活动和生态露营于一体的
音乐主题小镇。

文旅高质量发展的背后，离不开
多方的共同努力。去年，为了更好地
服务项目建设和企业培育，林埭成立
了文旅项目服务保障专班，按照月度
联系、季度走访、半年总结的总体要
求，对文旅项目进行精准帮扶指导。
专班累计开展实地走访 25次，协调解
决项目问题 15个，完成文旅年度投资
2.5亿元，见证了林埭文旅产业的发展

与壮大。
随着越来越多新项目新活动落

地生根，“种豆南山下”的农耕体验，
“谈笑有鸿儒”的艺术交流，烟火翻腾
的民间小吃，典雅幽静的文化民宿都
在林埭得以实现，林埭向八方游客敞
开了热烈怀抱。“新的一年，我们将不
断创新文旅产品，优化市场供给，打
造更多新场景、新热点、新产品，带来
更沉浸、更人文、更具体验感的活动，
为林埭文旅产业发展和消费繁荣打
开新空间。”林埭镇文旅办主任顾佳
磊说。

林埭创新绘就乡村文旅诗意画卷

■记 者 胡佳英
通讯员 曹金凤 范磊磊

本报讯 最近，平湖经济技术开
发区毕恩熙（浙江）食品有限公司多乐
之日工厂店、浙江依爱夫游戏装文化
产业有限公司伊佳林工厂店等 5家工
厂店申报了嘉兴市高品质工厂店和星
级工厂店，涉及食品、服装、户外装备
等产品。

工厂店，一头连着生产端，一头连
着消费端。对企业来说，开设工厂店，
是一种直面市场、第一时间掌握市场
趋势的方式，有助于企业建立以需求
为导向的生产模式。对广大市民来
说，是一种选购价廉物美商品的渠
道。平湖经开 5家工厂店申报嘉兴市
级高品质工厂店和星级工厂店，这是

平湖经开以培育工厂店为抓手，打造
多元消费场景、大力提振消费信心的
责任担当。

亮丽的冲锋衣、时尚的羽绒服、好
看的棉服，还有各类户外装备……走
进浙江亿斯佳户外装备科技有限公司
内部的旅行装备工厂店，各类商品琳
琅满目。在此次申报过程中，亿斯佳
旅行装备工厂店申报了嘉兴市五星级
工厂店。随着天气渐冷，工厂店内前
来选购保暖外套的市民络绎不绝。到
了周末、节假日，人流量更大。“我们平
均一天的成交量在80单至100单。”公
司总经理方晓东说。

亿斯佳是一家以研发功能性服
装为主的企业，通过选用功能性材
料，能让服装“又薄又暖”，这也让亿
斯佳收获了一波“忠实粉丝”。为了

搭建起市民更好选购公司产品的桥
梁，2010年，亿斯佳在厂区内开设了
旅行装备工厂店，建筑面积约 1000平
方米，所售商品包括服装、帐篷、鞋
类、包类等，可以满足群众一站式选
购的需求。

为适应时代发展，“老牌”工厂
店也勇闯“新路子”。去年 12 月中
旬开始，公司走上了直播道路，方晓
东自己担任主播，实现线下工厂店
和线上直播“两条腿”走路。“我们的
直播还处于起步阶段，希望通过直
播能将优质的产品卖到更远的地
方。”方晓东说，他们将以申报嘉兴
市五星级工厂店为新起点，计划扩
大约 400平方米的工厂店面积，进一
步提高产品品类，从而提升顾客的
消费体验。而在产品创新方面，公

司通过采用石墨烯保温材料，提升
服装透气防雨、快速吸汗、抗紫外线
等性能。目前，此款新型服装还在
开发设计阶段。

在亿斯佳旅行装备工厂店选购服
装之后，可以去多乐之日工厂店选几
款可口的面包，再来到伊佳林工厂店
开展游玩体验……平湖经开辖区内企
业众多，其中不乏服装、家纺、日用品、
食品等企业，这些企业通过开设工厂
店，将生产端与需求端实现有效链接，
能够更加敏锐地捕捉市场风向标。于
群众、于地方而言，工厂店遍地开花，
同样起到了方便消费、促进消费的作
用。截至目前，平湖经开辖区范围内
已有 10多家工厂店，形成了工厂店集
群新兴业态，也成为了平湖经开的消
费新地标。

“前店后厂”打造消费新模式
平湖经开用心用情培育工厂店

■记者 居丹荔

本报讯 昨天下午，“2024
年度中国影响力十大纪录片系
列活动”表彰典礼在吉林省吉
林市举行。由中共平湖市委宣
传部、浙江广播电视集团联合
出品、浙江卫视承制的大型纪
录片《李叔同》获评“中国影响
力纪录片十大提名作品”。

纪录片《李叔同》分为《问
余何适》《华枝春满》《天心月
圆》三集，每集 55 分钟，从人
格养成、艺术成就、精神世界
三个维度全景呈现了弘一大
师李叔同的传奇人生。前段
时间，纪录片《李叔同》还入选
了广电总局优秀纪录片展播
名录，今年有望在全国各级广
播电视台（包括卫视、地面频
道）播出。

据悉，《李叔同》纪录片于
去年 5月 30日在浙江卫视、Z
视介首轮播出。自播出以来，
就得到了社会各界的广泛肯
定，微博、抖音、快手KOL覆盖
粉丝超 1.1亿人次。全网上线
之后，更收获了腾讯视频评分
9.4、爱奇艺评分 9.6 的佳绩。
《李叔同》推广片还亮相美国纽
约、日本东京、泰国曼谷等地，
在海外掀起一股播映热潮。

去年9月起，纪录片《李叔
同》开启全国巡播活动，先后走
进杭州之江文化交流中心、中
央美术学院、南开大学、上海交
通大学、中国美术学院、同济大
学、浙江传媒学院、中科大宁波
材料工程学院等地，开展点映
和互动交流，受到了如潮好
评。今年还将赴厦门、福州等
地推广。

《李叔同》上榜“中国影响力
纪录片十大提名作品”

■记者 居丹荔

本报讯 昨天下午，市政
府、市政协联席会议召开。市
领导周军波、王建坤、张斌、宋
怡玲、周启程、管立松、许静、方
晓烈、沈幼锋、汤建萍、王晓平
出席会议。

会上，市政协与市政府先
后通报了 2024年以来的主要
工作成果和 2025年重点工作
安排。市政府、市政协班子成
员结合各条线工作进行交流发
言。

市委副书记、市长周军波
感谢市政协对政府工作的大力
支持。他说，过去一年，市政协
围绕市委市政府中心工作，充
分发挥政治协商、民主监督、参
政议政作用，推动发展始终同
心、同力、同向，建言献策始终
尽心、尽力、尽责，民主监督始
终有序、有力、有效，凝聚共识
始终聚心、聚力、聚能，为推动
全市经济社会发展作出了重要
贡献。

周军波强调，2025 年是
“十四五”规划收官之年，也是
“十五五”谋篇布局之年，做好
各项工作意义非凡、责任重
大。新的一年，市政府将在政
策承接、项目建设、双招双引、

产业集群、城乡建设、改善民生
等方面改革提效、全面发力，希
望市政协充分发挥优势，多开
展深入调研，多提供宝贵建议，
一如既往给予政府支持，进一
步加强联系、加强合作，共同推
动平湖高质量发展取得新成
效、迈上新台阶。市政府也将
全力支持政协履行职能，为政
协履职创造良好条件，主动加
强协商交流、主动接受民主监
督、主动办好提案建议、主动支
持参政议政，不断开创政府工
作与政协工作相互支持、相互
促进的新局面。

市政协主席王建坤感谢市
政府长期以来对政协工作的关
心和支持。他指出，新的一年，
市政协将把牢主轴，在思想引
领中强化认同、筑牢信念；紧扣
主线，在议政建言中发挥优
势、献智出力；聚焦主题，在团
结联谊中增进共识、凝心聚
力；深耕主业，在守正创新中
激发活力、提升效能；突出主
体，在履职担当中彰显作为、
展现风采，为推动全市更高质
量发展贡献政协力量。王建
坤希望市政府一如既往地重
视、支持政协履职活动，让政
协履职更加精准有效，让协商
成果更快转化落实。

市政府和市政协
联席会议召开

本报讯 近日，在全国离
退休干部先进集体和先进个人
表彰大会上，来自全国各地的
优秀离退休干部集体和个人接
受了表彰。其中，市老干部社
会经济研究室脱颖而出，荣获

“全国离退休干部先进集体”称
号，成为浙江省获奖的 4个先
进集体之一。

市老干部社会经济研究室
成立于1992年，现由45名县处
级离退休干部组成。尽管已退
休，但老干部们并未停下脚
步。他们通过决策咨询、助企
惠民、志愿帮扶等多种方式，为
我市经济社会高质量发展贡献

“银发”力量。

“1234”初心工作法正是市
老干部社会经济研究室的一大
法宝。在学习上，做到突出重
点学、聚焦热点学、紧跟时代
学；在调研上，老干部们深入基
层一线，近五年，共开展实地调
研 86次，形成调研文章 27篇，
其中 10个主题进入市委市政
府重大决策。

值得一提的是，市老干
部社会经济研究室还创新成
立了党建、经济、城建环资、
农业农村、科教文卫、社会治
理 6 大专项智库，将老干部
们的银色人才资源优势转化
为了服务高质量发展的治理
效能，成为了平湖乃至全省
老 干 部 工 作 的 一 张“ 金 名
片”。

市社经室获全国表彰
■记者 张宇青

嘉兴市交通学校（嘉兴交通技工学校）

诚信、廉教、优质服务是我们永远的追求！

地址：平湖市当湖街道乍王线大胜段88号（吾悦广场南）

友 情 提 醒 ：关 注 天 气 ，注 意 交 通 安 全
招生热线：85087171（驾培）、85087980（全日制）

今天多云。明天多云到晴，偏北风3到4级。今天白
天最高气温8℃，明天早晨最低气温-1℃，有薄冰。

本报讯 昨天下午，市十
六届人大常委会第二十次会议
召开。市人大常委会主任何
健，副主任蔡国平、钱勇彪、戴
建忠、富国权、陈伟、吴跃根出

席会议。副市长宋怡玲列席会
议。

会 议 表 决 通 过 了 有 关
人事事项和有关辞去代表
职务事项；补选了嘉兴市第
九 届 人 民 代 表 大 会 代 表 1
名。

市十六届人大常委会
第二十次会议召开

■记者 王茹彤

近日，在平湖市小太阳童车股份有限公司的生产车间内，员工正忙着组装童车。据悉，企业每
年都会推出7至8款新品儿童电动童车，当前企业正参加香港玩具展，通过积极参展、持续研发，不
断拓展国内外市场。 ■摄影 王 强 陈明远

推新品
拓市场


